
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL VIÉRNES 30. DE SEPTIEMBRE DE 1808.

SUECIA.

Stockolmo 10. de Agosto.

La victoria, que nuestro ejército obtuvo en Lappo sobre los rusos, obligó al enemigo á evacuar á Lindulax y la fuerte posicion de Salmi. El feld-mariscal Klinspor tenia su cuartel general el 25. del pasado en Lappo, y sus puestos abanzados llegaban á Knortance y Tistigocky.

El general ruso Domideff concedió á sus tropas la libertad de saquear á Wasa, quando entró en la Finlandia septentrional. Se cometieron excesos, indignos de naciones civilizadas.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 27. de Agosto.

El parlamento ha sido prorrogado hasta el primer dia del próximo Noviembre.

Las cartas de Bamberg aseguran que los cuerpos del ejército frances, cercanos á las fronteras rusas y austríacas, están en movimiento. El sexto cuerpo, mandado por el mariscal Mortier, se junta en las inmediaciones de Breslaw. El mariscal Massena, comandante de la quinta division, que estaba en la baxa Silésia, llegará á ella de un momento á otro, como tambien los oficiales que estaban ausentes con licencia. De Esmúrt salen grandes transportes

de artillería y municiones para Silesia y Polonia: y la division de Davoust, que está en este pays, se ha puesto en movimiento. Gran parte de las tropas francesas, que estaban hácia Hamburgo, se dirigen á la Silesia. Las fortalezas de Kustrim y Stettim se han proveido para seis meses; y los transportes de artillería, que van á Polonia, vienen hasta de Hamelen.

Es muy freqüente el cange de parlamentarios entre Suecia y Dinamarca.

Se espera que en *cierto caso* se establecerá un cuerpo de bávaros en los estados de Venecia. Así se está haciendo con mucha actividad el alistamiento en el reyno de Baviera.

Las cartas de Francfort dicen unas, que las tropas de la confederacion del Rhin irán á Italia; otras, que permanecerán en Alemania.

El *embargo* americano es funesto á la Martinica: impide que esta colonia tenga provisiones; y hay esperanzas de que la hambre haga que se vinda al almirante Cochrane.

Parece que Massena mandará en xefe el ejército de Polonia: pero este nombramiento no será mas que provisional, y se espera que Bonaparte irá á ponerse al frente de sus tropas; principalmente quando el archiduque Carlos es el que manda el ejército austriaco de aquellas fronteras, donde se cree que serán los principales sucesos de la guerra.

Los suecos han arrojado á los rusos de los puestos fortificados de Magnor y Enterrudd, y marchan hácia Adolfsfors.

Los franceses han hecho insertar en los papeles de Hamburgo del 12. de Agosto, las pruebas de adhesion á los Napoleones, que han dado casi todos los cuerpos del ejército español de Dinamarca, tanto en el Holstein, como en la isla de Finlandia. „ El regimiento de caballería del Rey, dicen, ha ofrecido formar una guardia de honor al príncipe de Pontecorvo. Las tropas españolas de Jutlandia prestaron el juramento á Josef Napoleon con el mayor en-

tusiasmo, señaladamente los regimientos del Rey, Zamora, Algarbe é Infante. Las tropas de Fionia prestaron tambien el jaramento de fidelidad, y concluida la ceremonia, hubo un banquete, en que expresaron los oficiales españoles su entusiasmo con repetidos brándis á Napoleon, á Josef y al príncipe de Pontecorvo." No se puede mentir con mas descaro. El ejército de Fionia manifestó pocos dias despues el mas generoso patriotismo, embarcándose para España á costa de mil riesgos: y las tropas de Zelandia han sido desarmadas por los franceses. ¿Es esta la fraternidad que reyna entre unas y otras? ¿Son estos los efectos del entusiasmo español, por el incomparable honor de tener un monarca *Napoleon*? Si las tropas de Bonaparte pelean con tan poca traza, como él y sus secuaces mienten, no es dudosa la victoria de los españoles.

El gobierno frances ha hecho esparcir la voz de que el ejército ruso, que se junta en Polonia, está destinado á observar el Austria, é impedir que se declare contra la Francia. Esta es una insinuacion pérfida, que debe destruirse; porque, como ha previsto muy bien Napoleon, puede tener consecuencias muy funestas para la libertad europea. Armar la Rusia contra el Austria, no es mas que quitar de enmedio la única barrera, que impide al tirano invadir los estados de Rusia. El tratado de Tilsitt produjo entre Francia y Rusia una union impolítica y monstruosa, que no puede ser de larga duracion. ¿Quales han sido sus resultas? La guerra con Suecia, en la que los ejércitos rusos se han consumido inútilmente entre los hielos de la Finlandia, mientras el hábil Napoleon se ha apoderado de la Etruria y de la mitad del estado pontificio; y se hubiera apoderado de la España á no ser por la portentosa determinacion de los patriotas. Se engaña muy mucho Alexandro, y mucho mas el infatuado Romanzow, si piensan que Bonaparte ha de permitir el engrandecimiento del imperio ruso por la parte de Turquía. Coulaincourt, cuyo despotismo en Rusia es tan insufrible como el de su antecesor Savary, permitirá á la verdad que se agreguen al imperio ruso los lagos de Tawastia, las campañas siem-

pre heladas de la Nylandia y los peñascos de Abo: pero las ricas provincias de Bulgaria y Romanía, el Bósforo, llave de las riquezas y comercio del mundo antiguo, las floridas islas del Egeo, y las deliciosas campiñas de la Grecia, esas las quiere Bonaparte para sí. Su *humanidad* no permitirá ceder á un pueblo *bárbaro*, como tantas veces ha llamado á los rusos, la cuna de las artes. En una palabra, la Rusia debe temerlo todo de Napoleon, que en nada ha cumplido el tratado de Tilsitt, (testigos sus ejércitos, que aun ocupan el territorio prusiano,) y no puede esperar nada de él, sino la ruina de su comercio. Es pues de esperar que esta potencia trate de renunciar á su nuevo aliado; y que su ejército de Polonia se dirige contra quien es su interes que se dirija, aunque todavía el emperador Alexandro no haya declarado sus intenciones.

ESPAÑA.

Villaviciosa 10. de Septiembre.

Los siete diputados de las ciudades del reyno de Galicia se han trasladado de la Coruña á Lugo, con el objeto de tener una conferencia con los de Castilla, Leon y Asturias, que van á la Junta central, para lo que el Señor Valdes, presidente de la Junta de Leon, estaba ya el 1.º de este en Lugo, en cuya ciudad se recibieron estos últimos dias varias postas de Murcia, Valencia, Zarageza, Madrid y Leon. Se ignora con certeza su motivo; pero se presume que son asuntos preparatorios de la Junta central, cuya organizacion y arreglo se trata con viveza. Se ignora todavía el pueblo donde se ha de celebrar.

El reyno de Galicia para estos actos ha aumentado sus votos, y ha agregado como vocales supernumerarios á los Sres. Obispos de Orense y Tuy, D. Andres Garcia Fernandez, arcediano de Vivero en la Sta. iglesia de Mondoñedo, y al Sr. Bermudez, caballero de la ciudad de Santiago.

Las noticias del ejército de dicho Reyno son, que su general en xefe Blake está en Leon con la quarta division,

y á sus inmediaciones la que manda el Sr. Riquelme. Las otras existen en Astorga y sus cercanías, desde donde deben adelantarse.

Sevilla 30. de Septiembre.

Esta suprema Junta, considerando quan funesto seria á la nacion el extravío de la opinion pública, acerca del poder legítimo de las Juntas supremas, y de la central formada de sus diputados, contra el qual se han impreso muchos papeles, injuriosos al crédito de dichas Juntas, al pueblo español que las creó, y al vigoroso patriotismo, con que han salvado la patria, ha expedido un Edicto en 22 del corriente, en que manda baxo las penas ordinarias de las leyes, que nadie pueda en su jurisdiccion leer ni retener ningun impreso ó manuscrito, dirigido, de qualquier modo que sea, á desacreditar las Juntas supremas y la central; á retardar, baxo qualquier pretexto, la formacion y funciones de la central; ó á inspirar la desobediencia contra las Supremas: que se entreguen dichos impresos y manuscritos al Juez de Imprentas de esta jurisdiccion: que ningun impresor pueda imprimir escritos, que traten de estas materias, sin licencia de dicho Juez; y que no pueda reimprimirse ni venderse sin dicha licencia ningun impreso venido de otras provincias.

Si semejantes escritos son dañosos á la nacion, por la division que introducen, y el espíritu de partido que inspiran, no lo son ménos los que tratan de alucinar al pueblo con noticias favorables, forjadas desatinadamente á su antojo, y que á pesar de su absurdidad, logran el crédito de la parte irreflexiva ó ignorante del público. El menor daño que causan semejantes noticias es enervar el espíritu nacional, que se ha irritado á vista del peligro, é inspirar una funesta seguridad, dando á entender que ya no se necesitan sacrificios para salvar la patria. Los que dan semejantes noticias, tratan de hacernos dormir á la orilla del precipicio. Es digno de recordar sobre esta materia el siguiente artículo de la Gazeta de Oviedo del 22. de Agosto.

„No podemos mirar con indiferencia un papel que cir-

cula en el público algunos dias ha....Contiene una carta dirigida de un amigo que se supone en Paris á otro de España, en que le comunica que el Sr. D. Fernando VII. está proclamado allí &c. pero nosotros léxos de dar el mas mínimo asenso á estas noticias, las tenemos decididamente por falsas; y no se extrañará que presumamos que semejantes papeles son introducidos y esparcidos en España por nuestros enemigos, con el objeto de desarmar la nacion y adormecer el glorioso espíritu que la anima, haciéndola creer por este medio que están cumplidos sus votos.”

Habiéndose esparcido en varias partes, señaladamente en Cádiz, la falsa noticia de que el regimiento provincial de Cuenca perdió su bandera en la batalla de Baylen, ha escrito el Excmo. Sr. General en Xefe á esta Suprema Junta, con fecha de 16. del corriente, desmintiendo este rumor, y pidiendo que se inserte en la Gazeta de esta ciudad el presente artículo, para desengaño del público. Dicho regimiento conservó con honor su bandera en la mencionada batalla, en la que tanto los oficiales y soldados, como su coronel D. Pedro Conesa, se portaron como verdaderos españoles: señaladamente este digno xefe, cuya buena fama y opinion es notoria. Lo que se publica en esta Gazeta de órden de la Suprema Junta.

Por cartas de Cádiz del 26. hemos sabido que ha entrado en aquella bahía la barca *Cármén* procedente de la Habana con la plausible noticia de haberse allí proclamado á nuestro Fernando VII. el 20. de Julio, y reconocido la Junta Suprema de Sevilla, y que están determinados, sea qual fuere la suerte del continente, á no reconocer otro monarca. Hay tambien noticias recientes y sumamente agradables de la isla de Cuba, que se publicarán con la mayor brevedad. No se duda que imiten los mexicanos el exemplo de estos leales isleños.

Hemos recibido carta de un comisionado de esta Suprema Junta de Gobierno, fecha en Soria 17. del que corre, cuyo extracto es digno que lo vea el público.

„ Yo estaba á la vista de Aranda, quando el dia 6. de Agosto, á las 5½. de la mañana pasó el pretendido rey

Josef Napoleon, á quien llaman aquí *Pepe Cuba*, apodo con que se conocia á un tabernero gran bebedor de la comarca; bien que las cargueras de Bilbao le llaman *mata quartillos*. Venia en su coche con 25. ó 30. batidores corazeros, y detras unos 500. ó 600. hombres de caballería de la guardia imperial, dragones, mamelucos, y de otros cuerpos. Mazarredo, Frias, O-Farril, Cabarrus y otros le seguian en sus coches, y continuaban una partida de cazadores de á caballo y un sinnúmero de caballerías de comerciantes, modistas, panaderos y taberneros, emigrados de Madrid."

„ Posteriormente pasó un tren de artillería, mas de 140. carros, calesas, coches, galeras, reguas de machos é infinidad de bagages, muchos carros de enfermos y heridos, todo escoltado con guardias de infantería y caballería."

„ Despues pasaron como 20. hombres de infantería, 2500. de caballería, mas de 700. vacas y bueyes, tres grandísimas manadas de carneros, mas carros y bagages, y algunos destacamentos sueltos de toda tropa; procesion que duró hasta las tres de la tarde, hora en que ya *Pepe Cuba* hacia de las suyas, y para aumentar la alegría hubo muchos cañonazos."

„ En estos pueblos no se encuentran hombres, ni caballerías, pues todos andan ocupados con el ejército frances, acarreando pan, vino, leña, paja, avena &c. pero peor está Navarra, pues sus campos, ántes tan amenos, se ven ahora abandonados, sin carros, sin ganados y sin cultivadores, pues todo igualmente está embargado por el ejército de Le-Febre. El honrado pueblo clama contra algunos, que ya mas de una vez han detenido su valor, y aun impedido que los naturales hubieran tomado la ciudadela de Pamplona, en tiempo que solo habia en ella unos 500. franceses: bien que algunos navarros se fugaron á Zaragoza, donde habrán hecho alarde de su valor y patriotismo."

„ El ejército enemigo, quando mas, vendrá á constar de 3400. hombres, de los quales los 5500. ó poco mas serán de caballería; y están repartidos en Calaborra, Logroña, Briones, la Guardia, Pancorbo, Miranda, Haro, Fontecha,

Victoria, Mondragon, Vergara y otros pueblos menores. Mas no se crea, que todo este ejército quando entró aquí venia con algun órden ó disciplina, pues mas parecia fuga, que retirada; de modo que si el ejército de Blake sigue entón-ces su marcha, creo positivamente que con 8. ó 1000. hom-bres que se hubieran adelantado, no paraba un frances en Victoria, Miranda, Haro ni Pancorbo.”

„ Victoria está en un estado de opresion lastimosa: baste decir que los vecinos no pueden pararse á hablar en la calle, sin exponerse á que los arresten.”

„ Antes de ayer saliéron de aquí para Tudela y Ta-razona 11. ó 1200. hombres del ejército de Murcia al mando del general Villava, que van ó reunirse con el ejército aragones que manda el conde del Montijo y el so-brino de Palafox. El Sr. Llamas, general en xefe del pri-mero, se halla en Hinojosa, á 4. leguas de Soria. Ayer se descubrieron algunos franceses, que venian preguntando por Soria, por lo que se alborotó el pueblo, y se despacharon expresos al Sr. Villava para que retrocediese, y al Sr. La-Peña para que se adelantase; mas los franceses no han pa-sado de unas alturas á 8. leguas de aquí. A poco rato en-traron en esta los itinerarios de la division del ejército de Andalucía, comandada por dicho Sr. La-Peña, á la que se-guirá lo demas del ejército.”

„ En las provincias han impuesto los franceses contri-buciones crecidísimas. En Victoria piden ahora 2400. racion-nes, y dicen que han embargado todos los carruages y bes-tias para llevar trigo á Bayona, y á la despedida se teme un saquéo. Este fué muy cruel en Cintruénigo, y peor el robo que hiciéron al comerciante Liguén, pues le llevaron cerca de 2000. ris, y todos sus papelés.”

CON SUPERIOR PERMISO.

**EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.**